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，今天很高兴有这么一个机会，让我过来跟大家交流，这就

是个交流，我不代表任何一方，我的立场是中立的，我客观

的讲一下MBA联考的感受。今天下午能够看到这么多人过来

，大家勇于对自己做出挑战，这首先是良好的开端，良好的

开端是成功的一半。从我对MBA考试的整个过程经历来看，

我很负责的告诉大家，大家不要抱有太多畏难的情绪，相对

于高考、考研来说，MBA简单的多，我们可以具体看考什么

内容，其实就考两门，一个英语，一个综合，英语基本类似

于四级水平，要是大家考过六级，基本可以在那个分数上加

十分，应该差不多。综合这分几块，一个是数学，数学现在

只有初等数学，如果你有一些疑问，经过一段复习是可以迅

速弥补上来。第二块是逻辑，逻辑大家可能平常见的说，大

家知道的是逻辑性常识，但是没有见过逻辑题，我平常对我

的逻辑很有自信，但是我做题发现很多题都做错，对它的语

言结构、语法结构不太了解，这对大家每个人都一样。逻辑

题是非常容易熟悉的，只要增加做题量，在一段时间内熟悉

语感，逻辑会迅速提高。 再有一块就是作文，中国的教育制

度，都是应试教育，作文实际都给你模板化了，你去上任何

辅导班都可以给你提供模板，这样就可以给你省很长的时间

，但是实际文字功底是提高不了，但是应试基本没有问题。 

我主要还是讲三方面问题，第一方面选择学校的问题，很简

单，就选最好的学校，因为MBA项目跟一般考研不一样，它



非常注重学校品牌，非常注重校友的资源，也非常注重项目

国际化的程度，在这些方面，二流商学院达不到这样的程度

，即使你可以少花一点钱，以更低分数进入二流学校，但是

你的收获很少，含金量很少，实际你付出了更多的时间和精

力。所以大家要有坚定的信心去报最好的学校，北京最好的

学校就是北大、清华，我选择清华，是因为清华品牌的国际

认证，首先品牌非常好，求学非常严谨，它的国际化走的非

常好，这几方面都比北大好，我看了一下，进入MBA的话，

都有国际交流的项目，清华给你提供到北美、欧洲、香港、

新加坡，都有国际顶尖商学院的交流项目。 另外非常严谨和

人性化，我们现在还没有开学，但是已经给我们上数学预备

课，既然MBA取消了高等数学，但是也要用到基本高等数学

理念，可见清华在这一块非常踏实，大家在对自己强项弱项

做出评估后，我这么觉得，可能大家高中数学还可以，英语

也差不多，毫无疑问那就把目标锁定在清华，如果觉得哪一

项基础比较弱，并且在模考阶段也没有提高，那么就考虑北

大。 第二个问题，树立坚定的信心，这是你自己对实力的评

估，你仔细分下来的话，比如这几个项目，我们讲英语，可

能大家都考过四级六级，基本要拿到七十分左右不会差，除

非基础特别弱。我们先分两部分，基础可以和基础不可以的

，基础就两块，一个英语一个数学，这确实需要基础，像逻

辑、作文都属于应试技能型的，对于基础可以的同学分析一

下，比如综合部分，数学75分，在初等数学，毕竟不会全是

难题，都是基本的题，难题就那几道，基本错五道也可以拿

到60到65分，逻辑60分满分，可以拿到45分，刚才这位小姐

只错三道，能拿50多分。写作分65分，30分论证有效性和35



分论文，基本可以拿到30分以上，你怎么可以拿到160分以上

，英语70分，那么就可以拿到230分左右。 面试跟招聘、应聘

都差不多，大家只要想清楚我为什么要报MBA，为什么要报

你这个学校，我的优势在哪里，想清楚这些就基本没有太大

问题。 第三个问题，备考的过程，从我自己的经历来说，我

属于比较懒的人，我就上了辅导班，除非自己自学能力比较

强、自律能力比较强的人，否则就上辅导班，因为辅导班有

固定学习进度，有群体可以讨论，有信息可以共享，信息来

源比较丰富，它可以提高你的学习效率，老师归纳了很多，

包括作文模板和各种题型，这比较有帮助的。我是报了辅导

班，上完课听了回去就没有学习。因为每个人的基础和优势

不太一样，你复习的进度、重点要根据你自己的强弱来分，

比如这个课程你听懂，你这一块不用复习了，如果不是很明

白，你还是要花时间。 我上了辅导班，准备了模板最后考试

，就过了，我考的分可能比我预期要差一些，可能我的作文

没有准备好，我周围会有很多同学，他们最后考下来比自己

预期分数高很多，他们觉得很奇怪，一些数学很差的，说我

可能只考30分，还有一些同学说，数学有6道题看不懂，这是

蒙的，其他题对错不说，结果都过了，可能他们作文分高。

有两点非常重要，大家前期都非常关注的基础性学科，这很

重要，如果英语基础比较薄弱，你现在就要补，如果数学基

础比较薄弱，现在有辅导班，现在讲绝对值，讲概率，每个

模块要过。到了临考时，要把重点放在主观题上，为什么呢

？说的主观题就是作文，包括英文写作和中文写作，中文写

作是65分，这是效益最大的，你想你做了很好的一个模板，

你可能比别人多十分、二十分，想想比别人对多少道数学题



逻辑题。我希望大家最后重点放心在主观题方面，能起非常

大的成效，我周围的同学也是这样，他们虽然有一些客观题

做的不好，但是分数都上去了，就是因为主观题好。 另外速

度非常重要，这两门考试，英语还好，时间够，但是综合课

，很多人都时间来不及，甚至作文都没有办法写完，这样就

非常影响主观题分数，大家做数学模块、逻辑模块时，一开

始要搞懂，最后要练速度，虽然题你会做，但是很慢，速度

很重要。另外作文方面你事先准备好了，考试前就知道要怎

么写，写什么，辅导班都可以帮你做到。 我就讲这三方面，

希望给大家一个信心，确实联考不要自己吓自己，不要把考

试想的太难，现在时间很充裕，基础好的同学完全没有问题

，基础差的同学现在补完全没有问题，希望大家在09年考试

中取得好的成绩，谢谢！ 百考试题编辑预祝大家金榜题名！
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